

TITO 1: CONECTADOS POR NUESTRA COMÚN FE

BUENOS AMIGOS Y BUENOS CONSEJOS...

En la isla de Creta, Tito enfrentaba serios desafíos. ¿Cómo crees que se sintió al recibir esta carta de un amigo de confianza que quería ayudarlo? Hoy en día, ¿dónde acudimos habitualmente para buscar este tipo de ayuda?

EXPLORANDO NUESTRA COMÚN FE...

"A Tito, verdadero hijo en la común fe: Gracia y paz de parte de Dios el Padre y de Cristo Jesús nuestro Salvador". — Tito 1:4

¿Qué sugiere este versículo acerca de la amistad que ellos tenían? ¿Qué significa tener "fe" en común? (Véase también Judas 1:3)

Según 1:1-2, Pablo sirve como apóstol para promover cuatro cosas en todos los cristianos. ¿Qué son? ¿Cómo son estas cosas fundamentales para nuestras relaciones?

EJEMPLOS A IMITAR...

6 Lo designarás, si el anciano es irreprensible, marido de una sola mujer, que tenga hijos creyentes, no acusados de disolución ni de rebeldía. 7 Porque el obispo debe ser irreprensible como administrador de Dios, no obstinado, no iracundo, no dado a la bebida, no pendenciero, no amante de ganancias deshonestas. 8 Antes bien, debe ser hospitalario, amante de lo bueno, prudente, justo, santo, dueño de sí mismo.

A Tito se le encomendó designar ancianos, pero no sólo identificar líderes. ¿Cómo es que las características de los ancianos piadosos fomentan relaciones más sólidas?

¿Por cuáles de las características dadas en 1:5-9 estás especialmente agradecido en nuestros ancianos y cuál te gustaría entender mejor?



RELACIONES INTERRUMPIDAS...

"Debe retener la palabra fiel que es conforme a la enseñanza, para que sea capaz también de exhortar con sana doctrina y refutar a los que contradicen". — Tito 1:9

¿Qué es la "sana doctrina" y cómo ayuda a construir relaciones más sólidas entre los cristianos de hoy en día?

En 1:14, Pablo señala dos cosas que pueden separar a los cristianos. ¿Qué tipo de mitos modernos o enseñanzas humanas pueden obstaculizar nuestras amistades cristianas hoy en día?

PUROS Y VALIOSOS...

"Todas las cosas son puras para los puros, pero para los corrompidos e incrédulos nada es puro, sino que tanto su mente como su conciencia están corrompidas.

16 Profesan conocer a Dios, pero con sus hechos lo niegan, siendo abominables y desobedientes e inútiles para cualquier obra buena". – Tito 1:15-16

En 1:15, ¿qué tipo de pureza está tratando Tito de desarrollar y preservar entre los cristianos con los que trabaja?

En 1:16, se nos presenta la frase "obra buena". ¿Cómo podría una vida llena de buenas obras diferenciar a los cristianos del resto de los residentes de Creta?

¿Qué impacto tiene nuestra disposición para hacer buenas obras en nuestras amistades cristianas?



TITO 2: RELACIONES COMUNES, MUJERES PIADOSAS

BUENOS AMIGOS Y BUENOS CONSEJOS...

Tito 2:3-5 es más que una lista de cualidades a desarrollar. Es una descripción del estímulo y la conexión entre múltiples generaciones de mujeres cristianas. Dios desea que todos prestemos atención a la experiencia y el ejemplo de quienes están una generación por delante, para que podamos aprender a sobresalir en nuestra comunidad y en nuestra familia.

¿Puedes compartir una experiencia en la que el buen ejemplo de una mujer cristiana haya tenido un impacto positivo en ti?

En Lucas 1:39-56, ¿qué podemos aprender de la amistad de María y Elisabet? ¿Por qué fue esa amistad una bendición tan grande, tanto inmediatamente como en los años venideros?

¿De qué manera has encontrado alegría y satisfacción al animar a las mujeres más jóvenes?

DÍAS EXIGENTES...

Esta sección de Tito 2 cubre una amplia gama de responsabilidades diarias. ¿Cuáles son las mayores fuentes de presión y estrés que enfrentan las mujeres en nuestra comunidad hoy en día?

Dadas las presiones de la vida en Creta – y la vida moderna actual – ¿por qué era tan importante que las mujeres cristianas no recurrieran al chisme o al vino?

Cuando las exigencias de la vida parecen más de lo que podemos manejar, ¿qué prácticas te ayudan a mantenerte firme en tu fe?



FAMILIA Y AMIGOS...

"...instruir a las jóvenes a que amen a sus maridos, a que amen a sus hijos..." El Espíritu Santo no usa la palabra "ágape" para referirse al amor en Tito 2:4. En cambio, encontramos dos palabras compuestas que comienzan con "filos", que significa: ser un amigo.

¿Qué lecciones has aprendido que te ayudarán a desarrollar una amistad sana con tu marido y tus hijos?

¿Qué podemos aprender de Aquila y Priscila en Hechos 18:1-3 y Romanos 16:3-5 para ayudarnos a crear este tipo de relación amorosa?

PRUDENTES Y PURAS...

Abigail y Dalila se enfrentaron a decisiones de vida o muerte. En 1 Samuel 25:14-42, Abigail es un ejemplo brillante de una mujer centrada en Dios que bendice a su familia. Por otro lado, Dalila ha pasado a la historia como una mujer que engañó y destruyó a su marido, Sansón, en Jueces 16. ¿Por qué es fundamental para una mujer cristiana la capacidad de ser prudente y pura?

Suena contracultural ser "hacendosas en el hogar" o "sujetas a sus maridos", pero Dios sabe que estos rasgos traen enormes bendiciones. ¿Cómo han enriquecido estas ideas tu vida o la de los demás?

HONRANDO LA PALABRA DE DIOS...

Cuando crecemos en nuestra reverencia por Dios y en nuestras relaciones unos con otros, jel mundo lo nota! Pueden ver la bondad y la benignidad en nuestros corazones y en nuestros hogares.

¿Qué ideas e instrucciones prácticas de Tito 2:11-12 ayudarán a que nuestra luz brille al máximo?



TITO 2: RELACIONES COMUNES, HOMBRES PIADOSOS

EL HIERRO CON HIERRO SE AFILA...

Tito 2 describe hombres con quienes la gente puede contar. Cuando la gente ve a estos hombres mayores, queda claro que han construido su vida sobre la Roca (2:1-2). Cuando la gente escucha a estos jóvenes, queda claro que conocen y obedecen los mandamientos de Jesús (2:6-8). Se necesita dedicación y humildad para llegar a ser este tipo de hombre.

Si piensas en las cualidades del versículo 2 como herramientas, ¿para qué buenas obras está bien equipado este hombre?

Josué y Caleb son famosos por servir bien a su generación. ¿Qué tenían en común que creó una amistad tan poderosa? (Números 13:27-31, 14:6-10)

HÁBITOS ÚTILES...

¿De qué manera has hallado que la sobriedad (templanza) y la perseverancia son cruciales para afrontar los desafíos de la vida?

¿Puedes darnos un ejemplo de un momento en el que un hombre cristiano demostró dignidad, y a causa de eso tu respeto por él aumentó?

Todas estas cualidades requieren un estudio cuidadoso y atención a la palabra de Dios. ¿Qué hábitos te ayudan a priorizar el estudio de la palabra de Dios para asegurar que la sana doctrina guíe tus acciones y decisiones?

EXHORTA A LOS JÓVENES...

La clave del éxito para los jóvenes es aprender a ser PRUDENTES. Tito 2:6-8 elabora sobre las acciones prudentes, la religión prudente, el carácter prudente y el habla prudente – pero todo se reduce a ser PRUDENTE. ¿Cómo se demostraron prudentes Daniel y sus amigos mientras estaban en Babilonia?



EXHORTA A LOS JÓVENES...

¿Con qué actividades inútiles distrae Satanás a los hombres hoy en día para impedir que sirvan como cristianos prudentes? ¿Cuánto está costando esto a las familias y a las iglesias?

¿Qué sabemos sobre el carácter de Tito que lo convirtió en un buen modelo para los jóvenes de la isla de Creta? (2 Corintios 8:6, 16-24)

PUREZA DE DOCTRINA...

Los grandes líderes necesitan convicciones sólidas sobre doctrinas controvertidas. Temas como el matrimonio y el divorcio, la obra de la iglesia, la modestia personal o el silencio de las Escrituras requieren un estudio cuidadoso. ¿Hay algún tema doctrinal que le gustaría estudiar más durante el próximo año?

¿Hay algún hermano en Cristo con quien te gustaría estudiar este tema?

BUENAS OBRAS Y PALABRA IRREPROCHABLE...

Tito no es "todo palabrería". Su diligente trabajo y su firme predicación elevaban el listón para los hombres y mujeres a quienes servía. ¿Cómo podemos ayudarnos unos a otros a ser aún mejores ejemplos de piedad en nuestra forma de hablar?

¿Cómo podemos ayudarnos unos a otros a ser aún mejores ejemplos de buenas obras?

Según el versículo 14, ¿qué estuvo dispuesto a hacer Jesús para salvarnos? ¿Qué dice esto sobre qué tan dispuestos debemos de estar para hacer buenas obras hoy en día?



TITO 3: BUENAS OBRAS Y BUENAS NUEVAS

COMPACTO Y POTENTE...

¡En Tito 3:1-8, Pablo realmente mete un golazo! Combina su tema de buenas obras con su predicación llena de gracia de las buenas nuevas! Estos versículos son como un resumen de Efesios 2. Comienzan con una descripción de nuestra condición perdida y desesperada, solo para conducirnos a una poderosa declaración de "pero Dios..." ¡que celebra la salvación que disfrutamos en Jesucristo!

En el versículo 3 Pablo nos recuerda que todos sabemos lo que es ser esclavos del pecado. ¿Cómo ayuda a nuestras relaciones hoy reconocer el modo de pensar mundano y los hábitos pecaminosos que antes caracterizaban nuestras vidas?

Pablo se regocija en la salvación de Dios de nuestro pasado desesperado. Y en el proceso, sitúa las buenas obras en su perspectiva adecuada. Según el versículo 5 y el versículo 8, ¿cómo debemos pensar en las buenas obras?

Nuestra fe común y nuestra salvación común crean un vínculo entre cristianos que es muy superior a las relaciones sociales o profesionales que también disfrutamos. ¿Qué hace que el vínculo entre cristianos esté por encima de otras amistades?

CONTROVERSIAS Y DIVISIONES...

Satanás trabaja duro para atacar este vínculo. Como un león que caza a su presa, nos quiere débiles y divididos. Tito 3:9-11 puede prevenir muchos problemas incluso antes de que comiencen. ¿Cómo describe Pablo los temas sobre los que los cristianos tienden a discutir?

El versículo 10 describe cómo advertir a una persona que causa divisiones en cuanto a su conducta dañina. ¿Cómo se practica esto en la iglesia hoy en día?



RECONOCIENDO FUTURAS NECESIDADES...

Piensa en lo ocupado que debía estar Tito mientras trabajaba en Creta. Es responsable de predicar y enseñar, designar nuevos ancianos en múltiples congregaciones y fomentar relaciones multigeneracionales. ¡Así que, por supuesto, Paul tiene algunas cosas más que hacer!

¿Qué permite que personas como Tito sean tan productivas y eficaces? ¿Qué buenos hábitos deberíamos aprender de él?

Para que Tito "pasara el testigo" a Artemas o Tíquico cuando llegaran, ¿qué tipo de relación sería necesaria?

¿Qué frases hay en 3:13 para describir el alcance de la ayuda que Tito brindaría a Zenas y Apolos? ¿Cómo te sientes cuando ves a otros cristianos trabajando de esta manera en clases y proyectos en Embry Hills?

OCUPADOS EN BUENAS OBRAS...

"Ocuparse" es estar presente, preparado y comprometido. En una línea de montaje, un trabajador está "ocupado" cuando lleva a cabo con atención su parte del proceso general. Ésta es la única manera de ser fructífero. Véase también Colosenses 1:10.

¿En dónde te gusta contribuir al proceso de...?

- ¿Edificar a nuestros hermanos y hermanas?
- ¿Difundir el evangelio a los perdidos?

El último versículo nuevamente enfatiza nuestra fe y amor compartidos. ¿Cómo ha renovado este estudio de las relaciones en Tito tu amor por la familia de Dios? ¿Cómo puedes expresar tu agradecimiento por nuestra "fe común" en la próxima semana?